

ASSÉ



**2 - 3 MARS 2019 |
COLLÈGE LIONEL-GROULX**

CONGRÈS FEMMES

C'EST QUOI ?

Créé en 2015, le congrès Femmes est une instance non-mixte pour les femmes et les personnes ayant une identité de genre minoritaire, incluant les personnes transgenres et non-binaires. Ce congrès a les mêmes pouvoirs décisionnels qu'un congrès ordinaire de l'ASSÉ, mais il donne une opportunité privilégiée pour les femmes et personnes de minorités de genre de prendre l'espace de parole et de décision.

DÉMOCRATIE

COMBATIVITÉ

SOLIDARITÉ

Pourquoi a-t-on créé ce congrès?

Nos statistiques internes démontrent que depuis les débuts de l'ASSÉ, le temps de parole et la participation aux Congrès à été plus grande chez les hommes cisgenres* que chez les femmes et personnes de minorités de genre. Pour contrer cette tendance, nous avons déjà instauré plusieurs moyens incluant l'interdiction aux associations membres d'avoir une délégation composée de plus de deux hommes. Par contre, la dominance du patriarcat dans notre monde ambiant fait en sorte que plusieurs barrières empêchent la pleine participation des femmes dans le mouvement étudiant, ainsi que la valorisation des luttes féministes au sein de ce mouvement.

À quoi ça sert, un espace non-mixte?

« La non-mixité choisie est une pratique politique qui a été revendiquée dès le début par les mouvements féministes pour renverser l'exclusion sociale que les femmes vivent quotidiennement et redonner du pouvoir à celles-ci ». (Texte de réflexion du Comité femmes en vue de la création du Congrès femmes, Février 2015). Un espace non-mixte n'est pas éternel, c'est une tactique qu'on utilise quand elle est nécessaire, et il faut créer des ponts entre celle-ci et nos espaces mixtes pour faire avancer la lutte tous et toutes ensemble.

Un congrès comme tous les autres?

Pas nécessairement! Le congrès Femmes peut prendre plusieurs formes, et peut être bien plus qu'une séance ordinaire de prises de décisions. L'horaire peut aussi inclure des ateliers et formations, des discussions en sous-groupes sur divers enjeux (les communautés LGBTQ+, le racisme en milieu étudiant, etc.), ou même des actions!

Comment puis-je y participer?

Il suffit d'aller voir son association étudiante et s'informer de la procédure locale pour choisir les délégué.es et observatrices lors de ce congrès. Normalement, l'association étudiante couvre les frais de transport et de participation à cette instance.

